

ABSTRAKSI

Yuda Prabowo.2018, *Upaya Meningkatkan Disiplin ABK Dalam Penggunaan Alat Keselamatan Di MV. Shanthi Indah.* Politeknik Ilmu Pelayaran Semarang. Pembimbing : (I) Capt Ali Imran Ritonga , MM, M.Mar. (II) Sarifuddin, M.Pd, M.Mar.E

Latar belakang terhadap permasalahan adalah kurangnya pengetahuan ABK dalam tugas dan tanggung jawabnya di MV. Shanthi Indah sesuai dengan peraturan dan petunjuk pelaksanaan kerja yang dibuat nakhoda dan perwira kapal. Pentingnya penggunaan alat-alat keselamatan merupakan salah satu bagian guna memaksimalkan pekerjaan di kapal serta untuk mengantisipasi kecelakaan kerja bagi awak kapal.

Landasan teori dalam penelitian yaitu memaksimalkan penggunaan alat keselamatan di kapal serta antisipasi kecelakaan akibat tidak disiplinnya ABK dalam penggunaan alat keselamatan kerja.

Metode penelitian yang digunakan menggunakan metode deskriptif dan kualitatif dengan teknik analisis data penggabungan *fishbone* (tulang ikan) dengan *Fault Tree Analysis* (FTA) yang berisi pemaparan, uraian dan penjelasan tentang suatu obyek sebagai mana adanya pada waktu tertentu dan mengambil kesimpulan dan keputusan secara umum.

Dari hasil penelitian yang peneliti laksanakan, bahwa ternyata faktor kesalahan manusia terutama tentang kesadaran dan kedisiplinan awak kapal dalam penggunaan alat-alat keselamatan pada waktu bekerja masih kurang, dikarenakan kurangnya pengetahuan, ketrampilan, dan pemahaman mengenai keselamatan kerja bagi setiap awak kapal. Analisa dari hasil penelitian diantaranya upaya-upaya yang dilakukan Nahkoda untuk mengoptimalkan penggunaan alat-alat keselamatan, tindakan antisipasi yang dilakukan terhadap terjadinya kecelakaan kerja diruangan.

Simpulan dari hasil penelitian yaitu safety meeting telah dilakukan diatas kapal dan pentingnya pemahaman penggunaan alat-alat keselamatan pada awak kapal pada saat bekerja. Nakhoda dan perwira kapal hendaknya mampu meningkatkan disiplin kerja dan selalu mengawasi, menegur awak kapal yang tidak melaksanakan kerja dengan baik dan mengadakan safety meeting setiap minggunya secara teratur sehingga awak kapal mengerti dengan benar akan tugas dan tanggung jawab diatas kapal sehingga akibat yang ditimbulkan karena kecelakaan kerja dapat diantisipasi.

Kata kunci: Keselamatan, manusia, disiplin